

## TRAÇABILITÉ PHYTOS > TC et agriculteur synchro

La start-up Wiuz, filiale de deux coopératives, propose un outil web et smartphone pour les agriculteurs, connecté à celui de son conseiller. Axéreal a lancé la solution en octobre, sous le nom de Synchroo.

**W**iuz, filiale à 50-50 entre Terrena et Axéreal, a lancé en 2016 un logiciel pour PC et une application smartphone de préconisation et de traçabilité pour les équipes terrain (lire AD n° 288, p. 27). Aujourd'hui, elle se penche du côté des agriculteurs, avec un outil lui aussi disponible via un portail web ou sur smartphone grâce à une application. L'utilisateur peut notamment y retrouver son assolement, la géolocalisation de ses parcelles, et y enregistrer ses interventions. Mais surtout, il peut y retrouver les préconisations de son TC, qui les aura lui-même renseignées dans son propre outil. Les deux solutions, dont l'ergonomie est très proche, sont connectées.

### ▶ La préconisation du TC dans la poche

« Nous avons lancé la solution auprès de nos adhérents en octobre dernier, explique Katia Gernigon, chargée de mission au service Agronomie et innovation d'Axéreal. C'est un gain de temps



L'outil permet au TC de voir si l'agriculteur a réalisé des interventions et dans quelles conditions.

et une simplicité pour l'agriculteur, et le fait qu'il renseigne des données donne accès au TC à des infos en plus pour l'aider dans son travail. » Pour renseigner, par exemple, un traitement herbicide, l'agriculteur peut soit partir de la préconisation établie par son conseiller, et la modifier le cas échéant, soit partir d'une page vierge. « C'est une stratégie de complémentarité TC-agriculteur », explique Marc Hoppenot, DG de Wiuz. Développé sous

marque blanche, l'outil s'appelle Synchroo chez Axéreal. « Dans mon portefeuille de 70 agriculteurs, une vingtaine utilise le portail web, et aucun l'appli pour smartphone, chiffre Olivier Gault, technicien chez Axéreal. Le portail est très simple et très intuitif, et les agriculteurs apprécient que la préconisation retombe dans Synchroo. » Leur première motivation à utiliser l'outil ? Pour Olivier Gault, c'est « l'aspect réglementaire ». Il esti-

me que la moitié de ses agriculteurs fonctionne encore avec du papier pour l'enregistrement des pratiques.

### ▶ De nouvelles données pour la coopérative

Pour les adhérents de la coop, l'accès à la version web est libre, et celui à l'appli payant. « Nous avons lancé Synchroo il y a un mois, et on a déjà plus de 260 personnes qui se sont connectées au portail web, et trente souscriptions à l'application », se félicite Katia Gernigon. Grâce à l'outil, la coop a accès à des données plus précises, notamment concernant les assolements. Et pour le TC, « le fait de savoir si l'agriculteur est intervenu, et dans quelles conditions, est intéressant. À long terme, toutes ces informations pourraient aboutir à une nouvelle façon de conseiller, avec de nouveaux modèles », indique Marc Hoppenot, qui précise que, au total, 450 agriculteurs (chez tous les distributeurs partenaires de Wiuz) utilisent d'ores et déjà la version mobile. ■

Marion Coisne